

# CDCI INFOS



JOURNAL D'INFORMATION • DÉCEMBRE 2024 • N°44 • [www.cc-vierzon.fr](http://www.cc-vierzon.fr)

## SOMMAIRE

### UN TERRITOIRE EN MOUVEMENT ..... 2

- Une SEMOP pour une gestion maîtrisée des déchets ménagers
- Transfert de la compétence « eau potable et assainissement collectif »
- Une 2<sup>e</sup> vie pour nos bâches
- Urbanisme : une nouvelle étape vient d'être franchie
- Les travaux de voirie dans nos communes
- Des actions concrètes pour favoriser l'accès aux soins
- France services : le camping-car évolue pour mieux vous accueillir
- Grands travaux sur l'Esplanade « La Française » et au B3
- Une nouvelle résidence étudiante en projet
- Mobilités :
  - Modernisation annoncée sur la ligne POLT
  - Question à Alain Lebranchu, élu communautaire délégué à l'axe ferroviaire

- Le nouveau poste d'aiguillage informatisé sur la bonne voie
- La gare accessible à tous depuis juillet 2023

### DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ..... 6

- Commerces : ça bouge dans nos communes
- Le SPOT (Pop-up store)
- Nos entreprises et start-ups à l'honneur
- En direct de la Pépinière :
  - Action & formation
  - Fermundi
- Bientôt au Parc Technologique de Sologne : Virtuo et Jacobi

### QUEL TALENT ! ..... 8

- Caroline Planque et Jérôme Patoux (le Nest)

### ÉVÉNEMENT ..... 8

- Noël à Vierzon

### À LA (RE-)DÉCOUVERTE DE...

- Saint-Hilaire-de-Court

## Le numérique pour toutes et tous



La Communauté de communes vient d'être retenue par l'État et la Région Centre-Val de Loire dans le cadre de l'Appel à projets Inclusion et médiation numérique pour toutes et tous.

Ce projet permettra à la fois de lutter contre la fracture numérique et d'agir positivement sur l'intégration sociale, l'insertion professionnelle, la réussite scolaire, l'attractivité territoriale, l'égalité des chances, les liens intergénérationnels. Il s'inscrit pleinement dans l'ambition numérique portée par la Collectivité et dans sa volonté de s'investir localement avec ses partenaires pour favoriser l'accès aux nouvelles technologies et au digital, y compris en direction des publics les plus éloignés des outils et des usages du numérique (seniors, personnes en situation de handicap, demandeurs d'emplois, public rural...).

L'implication de spécialistes de l'inclusion et de la médiation est un des points forts de l'initiative de la Collectivité qui n'aurait pu répondre seule à cet appel à projets : Emmaüs Connect pour le côté inclusion et SOS Tech pour le côté médiation seront notamment mobilisés.

Le dispositif sera localisé en 2025 dans les espaces de travail individuels et collectifs du Campus connecté au sein du Campus numérique, rue de la Société Française à Vierzon. ●



## ÉDITO

À l'heure où on est en droit de s'interroger sur les conséquences que pourraient avoir les propositions gouvernementales sur les collectivités locales, alors qu'elles portent 70 % de l'investissement public, nous avons décidé de poursuivre les actions engagées pour l'attractivité de notre territoire et la qualité de vie de ses habitants et de nous organiser en tenant compte des enjeux environnementaux.

Ainsi, une SEMOP (Société d'économie mixte à opération unique) a été créée pour maîtriser l'ensemble de la filière et être le plus vertueux possible en matière de valorisation des déchets et de maîtrise des coûts pour les usagers. De même, nous poursuivons, même si cela fait débat au plan national, la démarche menée en concertation avec les communes pour le transfert de la compétence « eau et assainissement » et veillerons à ce que celui-ci ait le moins d'impact possible sur les usagers. Côté travaux, nous mènerons à son terme la métamorphose du quartier de la Société française à Vierzon avec la végétalisation de l'Esplanade et la réhabilitation des 7 nefs restantes du B3 afin d'y installer notamment l'institut de soins infirmiers et d'aides-soignants (IFIS-IFAS). Je souhaite aussi saluer le dynamisme des 10 start-ups du Village by CA dont certaines sont même en passe de devenir des entreprises à part entière et de nos entreprises traditionnelles, elles aussi très mobilisées pour moderniser leur outil de travail et faire évoluer leur production.

Je vous souhaite de passer de belles fêtes de fin d'année et vous présente, avec un peu d'avance, mes meilleurs vœux de santé et de prospérité à vous et à votre famille.

**François DUMON**

Président de la Communauté de communes Vierzon-Sologne-Berry

François Dumon,  
l'ensemble du Conseil communautaire  
et les équipes de la Communauté de communes  
Vierzon-Sologne-Berry

vous souhaite une

**BONNE ANNÉE**



Construire durablement notre avenir avec vous

# Une SEMOP pour une gestion maîtrisée des déchets ménagers

Tri à la source des biodéchets et des emballages, collecte en porte à porte, flotte plus propre... Les obligations auxquelles doivent faire face les collectivités territoriales explosent et avec elles les budgets. Pour mieux maîtriser les frais élevés d'investissement, la CDC Vierzon-Sologne-Berry a créé une SEMOP qui prendra en charge toute la gestion des déchets ménagers. Un signe de réduction des coûts pour les habitants ?



C'est officiel depuis le 25 septembre dernier : le Conseil communautaire a voté la création d'une SEMOP (Société d'économie mixte à opération unique) pour gérer les déchets ménagers des habitants de son territoire. L'idée ? Que cette société prenne en charge les coûts importants d'investissement que ne peut pas supporter la Collectivité qui fait face depuis plusieurs années aux augmentations successives liées aux collectes et aux tris des emballages et des déchets putrescibles.

## PLUS DE COUDÉES FRANCHES ET UN NOUVEL ÉCOPÔLE

Pour cette nouvelle mise en place, c'est la société CTSP Centre Véolia qui a été retenue. La SEMOP disposera d'un capital d'1 M€ dont la CDC Vierzon-Sologne-Berry est majoritaire à 60%. À sa tête : le Président François Dumon et 3 administrateurs de l'intercommunalité auxquels se joignent 3 administrateurs de Véolia. Une forme de structure qui permettra à la CDC d'avoir les coudées franches notamment sur le choix de la fréquence de ramassage des déchets ou encore sur la maîtrise de la communication. Mais pas que, elle permettra aussi à la Collectivité d'avoir une vision plus prospective de l'évolution des coûts et de gérer plus efficacement toute la chaîne de collecte et de traitement dans une démarche de développement durable. Pour cela, la SEMOP se dotera progressivement d'une flotte de 9 camions électriques pour une collecte moins polluante et moins bruyante : 3 véhicules entreront en service en 2025, ils ramasseront déchets et emballages triés en porte à porte et en points d'apports volontaires. Parallèlement, un écopôle verra le jour avec la création d'une nouvelle déchetterie professionnelle, une unité de densification pour optimiser le transit des différentes collectes et préparer les différents flux de traitement. Les 5 déchetteries dédiées aux particuliers seront gérées par la SEMOP. Par ailleurs, fini l'enfouissement des déchets ultimes, ils seront maintenant incinérés. Cette décision, plus vertueuse, permettra de réduire les coûts de la Taxe générale sur les activités polluantes (TGAP) : 41 €/t. pour les déchets incinérés contre 65 €/t. pour les déchets enfouis en 2025. Certaines prestations seront aussi déléguées à des acteurs locaux de l'économie solidaire : EMMAÛS animera la nouvelle recyclerie aménagée en 2026, C2S l'écopâturage des déchetteries et le compostage en habitat collectif, et ALTEA fournira les composteurs en bois et entretiendra les espaces verts.

Soit au final, un contrat de 98 M€ HT pour la durée globale de 15 ans. Un budget d'investissements qui sera lissé jusqu'en 2039 : la CDC versera 5,3 M€ à la SEMOP en 2025, 5,6 M€ en 2026, 6,2 M€ en 2027 puis 6,2 M€/an jusqu'à la fin du contrat.

## TOUT CHANGE POUR QUE RIEN NE CHANGE

Quant aux habitants, ils se verront progressivement doter de nouveaux bacs livrés en 2025. Concernant la fréquence des collectes, les tournées pourraient évoluer. Les poubelles jaunes se remplissant aujourd'hui plus vite : une communication sera réalisée et les calendriers de collecte seront mis à jour. Une question ? La SEMOP sera joignable sur un numéro dédié et aura son propre site Internet. Quant à savoir si une augmentation de la taxe sur les ordures ménagères est envisagée, difficile à dire pour le moment. Ce qui est sûr, c'est que cette nouvelle gestion doit réduire et ralentir les augmentations. ●

**ET N'OUBLIEZ PAS, LE MEILLEUR DÉCHET  
RESTE CELUI QUE L'ON NE PRODUIT PAS !**

# Transfert de la compétence « eau potable et assainissement collectif » : une foire aux questions pour tout comprendre



## Un transfert, c'est quoi ?

La Loi NOTRe\* de 2015 prévoyait le transfert des compétences « eau potable et assainissement collectif » aux communautés de communes au plus tard en janvier 2020. La Loi Ferrand-Fesneau de 2018 a reporté cette échéance au 1<sup>er</sup> janvier 2026. La CDC a décidé d'anticiper ce transfert dès janvier 2025.

## Qui exerce actuellement la compétence « eau et assainissement » dans votre commune ?

5 syndicats exercent la compétence « eau » à Graçay, Genouilly, Thénieux, Vignoux-sur-Barangeon et Méreau/Saint-Hilaire-de-Court, et 1 syndicat pour l'« assainissement » à Graçay. À Vierzon, c'est la régie Réavie qui gère cette compétence : 8 agents seront transférés à la Communauté de communes au 1<sup>er</sup> janvier 2025. Face à des disparités de fonctionnement, de gestion (communes en régie ou en délégation de service public) mais aussi de coûts d'abonnement et du m<sup>3</sup> d'eau consommé pouvant aller de 1 à 4, une harmonisation se fera sur plusieurs années avec l'autorisation de l'État.

## Quels sont les objectifs de ce transfert ?

Moderniser et mettre aux normes les réseaux et les équipements en maîtrisant les coûts. Autre objectif : réduire la consommation d'eau pour préserver la ressource. Or, moins consommer d'eau c'est moins de recettes. Le principe « l'eau paie l'eau » doit être respecté : les dépenses des collectivités (entretien, contrôles, travaux...) s'équilibrant par les recettes perçues.

## Qui est concerné par ce transfert ?

La compétence « eau potable » concerne 39 400 habitants pour 20 800 abonnés, et 33 400 habitants pour 15 700 abonnés sur le volet « assainissement » : la différence avec les chiffres de l'eau potable s'expliquent par les habitations non raccordées aux réseaux publics d'assainissement collectif.

## Votre facture d'eau va-t-elle augmenter ?

Non, les tarifs resteront les mêmes en 2025. Depuis le 1<sup>er</sup> janvier 2023, le prix de l'eau facturé dans les communes et les syndicats varie entre 2,25 €/m<sup>3</sup> et 3,44 €/m<sup>3</sup>. Un écart relativement faible. Ce qui n'est pas le cas pour l'assainissement, avec un prix facturé qui varie, lui, de 1,77 €/m<sup>3</sup> à 5,58 €/m<sup>3</sup>. Un lissage des prix sera entrepris à compter de 2026.

## Un problème, une fuite d'eau... à qui devez vous vous adresser maintenant ?

Les mêmes services sont à contacter : agents techniques des communes, ou de Véolia Eau ou de la Saur. Le changement s'opèrera progressivement entre 2026 et 2032.

## Si vous êtes équipé de la télérelève : qu'est-ce qui va changer pour vous ?

Là encore, rien en 2025, ni pour les foyers mensualisés ni pour ceux facturés au trimestre. Si actuellement les agents techniques des communes pratiquent la relève des compteurs, à terme tous les abonnés bénéficieront de la télérelève. ●

\*NOTRe : Nouvelle Organisation Territoriale de la République

# Une 2<sup>e</sup> vie pour nos bâches

## Sacs, pochettes, trousseaux ...

La Communauté de communes recycle désormais ses bâches publicitaires dans une démarche écoresponsable et inclusive. Mené en collaboration avec Altéa/Pep18\*, ce projet de valorisation de nos déchets, inédit pour une collectivité dans le département, est doublement vertueux : à la fois respectueux de l'environnement et solidaire. Les pièces sont uniques forcément, mais aucune n'est à vendre. Elles sont offertes via les dotations destinées aux associations du territoire.

\*Établissement d'aide par le travail



## Une nouvelle étape vient d'être franchie

La Communauté de communes poursuit sa feuille de route concernant l'élaboration de son Plan local d'urbanisme intercommunal au travers de sa pièce maîtresse, le Projet d'aménagement et de développement durables (PADD). Son objectif : dresser les grandes orientations stratégiques pour l'avenir du territoire en matière d'habitat, de développement économique, de préservation des ressources naturelles et d'amélioration de la qualité de vie, tout en renforçant la complémentarité entre les communes. Présenté dernièrement à la population lors de deux réunions publiques et proposé à l'adoption lors du Conseil communautaire du 5 décembre, celui-ci s'articule autour de 3 axes forts et devrait voir le jour en 2026.



### Axe 1 : Entre ville et campagne, renouveler l'image du territoire et renforcer son attractivité

Créer un urbanisme de qualité pour répondre aux besoins divers des habitants, visiteurs, et acteurs économiques (valorisation des atouts, diversification des offres résidentielles et de cadre de vie) tout en tenant compte des défis environnementaux. Le développement est centré sur Vierzon, avec des complémentarités entre la ville et les campagnes pour garantir à tous un accès aux services, commerces et équipements, et limiter l'usage de la voiture. L'offre de logement s'adapte pour répondre aux besoins évolutifs des habitants.

### Axe 2 : Nœud de réseaux, dynamiser l'activité économique en valorisant sa connectivité

Renforcer l'économie par la valorisation de ses ressources, de son emplacement stratégique et de ses filières spécifiques, notamment industrielles. Il s'agit de pérenniser et diversifier les zones d'activités tout en améliorant les connexions entre les différents espaces du territoire. Mais aussi de faciliter l'accès aux services, commerces, emplois et équipements en structurant les liaisons et en promouvant des modes de transport alternatifs à la voiture, en cohérence avec le profil rural du territoire et les besoins de ses habitants.

### Axe 3 : Engager un mode de développement respectueux des milieux et des sites pour des espaces de vie résilients

Développer le territoire tout en respectant l'environnement, les patrimoines et les habitants via l'adoption d'un modèle à faible impact environnemental pour améliorer la qualité de vie, préserver les milieux naturels et limiter les effets du changement climatique. Cela passe aussi par la valorisation de son agriculture et de ses patrimoines naturels, culturels et bâtis pour renforcer l'attrait touristique et de loisirs du territoire. ●

## Un binôme, garant de l'équilibre entre la ville et la campagne



Deux élus suivent de près l'élaboration du PLUi-H.

Il s'agit de Rached Aït-Slimane, maire de Méry-sur-Cher et de Franck Michoux, adjoint à la mairie de Vierzon. Ensemble, ils veillent qu'à chaque étape une représentation équilibrée des territoires urbain et rural soit respectée afin de garantir une meilleure réponse aux besoins de la population.

## Les travaux de voirie dans nos communes



- SAINT-GEORGES-SUR-LA-PRÉE | Rue du Stade
- GRACAY | Route de la Guilgauderie et Chemin des Brioux
- NOHANT-EN-GRAÇAY | Chemin de la Bardinerie et Voie communale 1
- SAINT-OUTRILLE | Voie communale 105 et 2
- GENOUILLY | Rue de la Salle et Chemin de la Trancherie
- DAMPIERRE-EN-GRACAY | Chemin du Carroir Farineau

500 000 € ont été dédiés en 2024 à la voirie rurale, de la rénovation de la couche de roulement aux enrobés en passant par la réfection des accotements ...

- MÉRY-SUR-CHER | Le Grand Chemin
- FOËCY | Route de Givry
- NEUVY-SUR-BARANGEON | Rue des artisans et Rue Jean Baptiste
- VOUZERON | Les Tierceaux et Les Marcelins
- VIGNOUX-SUR-BARANGEON | Route de la forêt et Route de Saint-Laurent jusqu'à Vierzon
- THÉNIoux | Route des Tripaudières

### Des tilleuls pour un Canal plus sûr à Méry

La Communauté de communes a prévu, si les conditions météorologiques le permettent, de procéder à l'abattage de 376 peupliers, dont 80 morts sur pieds, sur le bord du Canal de Berry à Méry-sur-Cher. Des travaux d'abattage devenus indispensables et urgents dans un souci de sécurité pour les usagers du Canal (marcheurs, pêcheurs, cyclistes...).

Les peupliers seront progressivement remplacés par des tilleuls dans le cadre d'une campagne de plantation pluriannuelle lancée fin 2024 début 2025, avec les 50 premiers tilleuls. Cette essence a été choisie pour sa longévité (500 ans contre 30 ans en moyenne pour les peupliers) et sa pousse rapide. La Communauté de communes a confié ces travaux à l'entreprise Vierzonnaise Berry élagage. Le bois des peupliers abattus sera valorisé par la société JPE (41) en plaquettes forestières pour chaufferie pour les cimes, et le reste en pâte à papier ou cagettes. ●

## DÉMOGRAPHIE MÉDICALE

## Des actions concrètes pour favoriser l'accès aux soins

Dans un contexte de désertification médicale à l'échelle territoriale mais aussi nationale, il est important d'aller à la rencontre des jeunes qui pourraient venir renforcer les effectifs des professionnels de santé sur le territoire.



Le samedi 12 octobre 2024 se déroulait la Cérémonie de remise des diplômes des étudiants en 6<sup>e</sup> année de médecine de la Faculté de médecine de Tours. Lors de cet événement important pour ces derniers, la Collectivité et la Ville de Vierzon se sont mobilisées pour aller à la rencontre de ces futurs médecins et promouvoir le territoire et ses atouts.

Cela a aussi permis de faire connaître nos besoins car il va sans dire qu'au-delà de la médecine générale, toutes les spécialités seraient les bienvenues pour pallier les départs à la retraite de ces deux dernières années. ●

L'ouverture du centre de santé du Centre hospitalier en mars 2023 aura permis de prendre en charge environ 5 000 patients qui n'avaient plus de médecin traitant. Le centre de santé GIP ouvert en 2018 (rue du Mouton) enregistre quant à lui environ 7 500 patients.

L'agrandissement de ce dernier avec ses deux bureaux de consultations aujourd'hui disponibles permettra d'accueillir de nouveaux praticiens.

## SERVICES AU PUBLIC

## Le camping-car évolue pour mieux vous accueillir

Mis en place en mai 2021, le dispositif France services connaît un succès croissant auprès de la population du territoire car il répond à une demande forte des usagers pour leurs démarches administratives. En 2023, plus de 4 300 personnes ont été accompagnées et 1 350 procédures réalisées. Le camping-car fait désormais partie du paysage et vient même de faire peau neuve pour améliorer ses conditions d'accueil. Ainsi, la cabine de douche et les deux lits superposés,

## France services

encore présents, ont fait place à un deuxième espace créé par Sébastien Wambergue, ébéniste à Neuvy-sur-Barangeon. Il est désormais possible pour les deux agents d'accueillir deux administrés en même temps tout en maintenant la discrétion nécessaire au traitement des demandes. Un aménagement salué et apprécié de tous ! ●

POUR EN SAVOIR PLUS SUR LES PERMANENCES  
→ cc-vierzon.fr

# La Société française poursuit sa mutation



On y étudie, travaille, commerce, se cultive et se divertit. Véritable pôle d'attraction et de vie, l'Esplanade, dont les travaux de végétalisation viennent de commencer aura quitté d'ici le printemps son enveloppe très minéralisée pour devenir un véritable puits de verdure au cœur de la ville. Une métamorphose à la mesure de celle qui se poursuit avec la réhabilitation des sept nefs restantes du B3, un trait d'union entre un passé industriel prestigieux et un avenir prometteur où la jeunesse et l'innovation prendront toute leur place.

## L'Esplanade « La Française » transformée en oasis verte au printemps

Minérale à 90%, l'emblématique place de Vierzon deviendra un espace vert de 2 140 m<sup>2</sup> au printemps prochain. Arbres, arbustes, fleurs, ombrières, pergolas... contribueront au cadre de vie des habitants tout en répondant aux enjeux climatiques de réduction de la chaleur en ville.



Deux degrés. C'est en général l'écart de température relevé entre un parc arboré et une rue bitumée. Aujourd'hui, avec le réchauffement climatique, il fait de plus en plus chaud en ville en été et les habitants souffrent. Vierzon n'y échappe pas... Pour enrayer le phénomène, la Communauté de communes a fait le choix de la renaturation en réaménageant l'Esplanade « La Française » et la rue de la Société Française en un îlot de fraîcheur et une « rue jardin » partagée, propice à la qualité de vie des habitants et des entreprises qui fréquentent le bâtiment, et au retour de la biodiversité.

Livré à la fin du printemps 2025, l'espace de plus de 6 600 m<sup>2</sup> a démarré sa transformation. Adieu surfaces minérales (1340m<sup>2</sup>), fontaines inactives et éclairages énergivores, place désormais au végétal ! Plus de 35 arbres plantés, arbustes, herbacées, fleurs, tous rustiques et adaptés à un arrosage raisonné, formeront ainsi une oasis verte où il fera bon se détendre : le mobilier existant, comme les bancs en granit, sera transformé en assises et bacs de plantation autour d'ombrières avec bancs attenants et de pergolas sur

lesquelles se développeront clématite, jasmin, akébia... Soit au total plus de 32% d'espace végétalisé sur 2 140 m<sup>2</sup> contre 9% sur 800 m<sup>2</sup> aujourd'hui, qui désimperméabiliseront le sol et absorberont les pluies, avec des zones mi-closes conviviales et des parterres enherbés pour organiser marchés de Noël, concerts, manifestations sportives... Même sort pour la rue de la Société Française qui longe l'Esplanade : arbres et parterres herbacés y seront plantés aux pieds des murs, là encore pour « débêtonner » des portions tout en préservant le stationnement réservé aux riverains.



Porté par la CDC, ce projet de 353 492 € est cofinancé à 80% par l'Agence de l'Eau Loire Bretagne (170 900 €) et le Fonds Vert de l'État (111 895 €). Une façon de repenser les villes tout en conjuguant dynamique territoriale et transition écologique. ●

## B3 : la totale réhabilitation prévue pour fin 2026 !



Congrès, cinéma, bowling, Campus numérique y ont déjà pris leurs marques. Pour y accueillir de nouvelles activités, la CDC se lance dans l'ultime réhabilitation des sept nefs restantes du B3.

Encore 2 ans et le B3 sera entièrement restauré. Cette fois-ci ce sont les sept dernières nefs qui vont être réhabilitées et aménagées pour accueillir de nouvelles structures et activités : l'Institut de formation en soins infirmiers et d'aides-soignants (IFSI/IFAS) pour faire face à l'augmentation du nombre d'élèves, et le centre éducatif de vulgarisation scientifique et culturelle porté par la fondation FEIL (Fonds de dotations Éric et Iveta Larchevêque). Les travaux du clos couvert démarreront début 2025 et s'étaleront sur environ 2 ans. Les travaux d'aménagement seront ensuite progressivement lancés. Coût prévisionnel de cette dernière tranche : environ 5 M€, cofinancés à hauteur de 73,2% par la DRAC, la Région Centre-Val de Loire, l'État via le Fonds Vert et l'Europe via le FEDER. Des travaux qui



clôtureront ce projet d'envergure stratégique pour l'attractivité du territoire, faisant de Vierzon, un lieu d'ancrage dynamique pour ce nouvel écosystème dédié à la formation, l'innovation et à la vulgarisation scientifique et culturelle. ●



## Une nouvelle résidence étudiante au Bas de Grange

Vierzon, victime du succès de sa dynamique étudiante ? Avec l'installation du Campus connecté, d'ALGOSUP et le futur déplacement de l'IFSI / IFAS Vierzon (Institut de formation en soins infirmiers et d'aides-soignants) dans les locaux du B3 de la Société Française, la ville se prépare à recevoir un flux important d'étudiants. Pour les accueillir dans les meilleures conditions, la CDC prévoit la construction de 60 à 80 logements dans une résidence étudiante d'ici 2026-2027. Celle-ci se situerait rue du Bas de Grange à Vierzon, entre les habitations collectives, le canal de Berry et la société La Chaudronnerie Vierzonnaise. Une modification du Plan local d'urbanisme est en cours. ●



## La modernisation est annoncée

Des travaux sur la ligne POLT (Paris-Orléans-Limoges-Toulouse) vont être réalisés entre Boisseaux et les Aubrais (au nord d'Orléans) à partir d'août 2025 jusqu'à fin janvier 2026. D'un montant de 133 M€, financés par SNCF Réseau, ils permettront de renouveler la ligne pour plusieurs décennies, afin d'améliorer la régularité et la qualité de service pour les voyageurs.



### En quoi vont consister les travaux ?

La voie ferrée sera entièrement renouvelée (rail, ballast et traverses) sur 70 km entre Boisseaux et Les Aubrais.

### Quelles seront les conséquences pour les usagers ?

La circulation sera interrompue pendant 8 heures de 9h30 à 17h30 (du lundi au vendredi) pendant toute la durée du chantier, avec des travaux préparatoires au printemps 2025 et des travaux de finitions en février 2026.

### Quels seront les moyens mis en place ?

Des moyens industriels à hauts rendements seront déployés : véritable train usine constitué de plusieurs trains pouvant mesurer jusqu'à 750 mètres chacun. Une fois déployé, l'ensemble s'étirera sur une quinzaine de kilomètres et permettra de renouveler jusqu'à 1 km de voie par jour, soit 10 fois plus qu'avec des moyens traditionnels. 400 personnes seront mobilisées quotidiennement, jour et nuit.

### Pourquoi réaliser les travaux en journée ?

La réalisation des travaux en journée est imposée par la situation du chantier sur le corridor fret Atlantique

qui relie l'Europe du Nord à la façade atlantique et à l'Espagne. En moyenne 70 trains de marchandises régionaux et internationaux circulent chaque jour de semaine, dont 60% la nuit. Il est impossible de modifier cette organisation dont les horaires de passage aux frontières sont imposés et négociés plusieurs années à l'avance par SNCF Réseau et les autres gestionnaires d'infrastructures européens.

### Pourquoi ne pas faire rouler les trains durant le chantier ?

Plusieurs centaines de personnes doivent se déplacer entre les voies. La circulation sera interrompue pendant 8 heures au lieu de 9 heures habituellement pour ce type de chantier, au prix d'un investissement supplémentaire par SNCF Réseau de 24 millions d'euros. C'est le temps minimum pour que les équipes travaillent efficacement et en sécurité sur le chantier, et vérifient les installations avant de rendre la ligne à la circulation des trains.

### Une information est-elle prévue en direction des voyageurs ?

Oui, les nouveaux horaires des trains devraient être communiqués courant premier trimestre 2025. ●

## Le nouveau poste d'aiguillage informatisé sur la bonne voie



Afin de répondre aux besoins de mobilité croissants, SNCF Réseau modernise les infrastructures en gare de Vierzon, véritable nœud ferroviaire à la croisée des lignes Paris-Orléans-Limoges-Toulouse et Nantes-Lyon. Ainsi un poste d'aiguillage informatisé (PAI) est créé en remplacement de six postes ancienne génération et d'importants travaux d'optimisation du faisceau de voies ferrées sont réalisés. Cet investissement représente un véritable bon technologique pour la gestion du trafic et pour les installations ferroviaires de Vierzon datant, pour certaines, du 19<sup>e</sup> siècle. Cela permettra de gérer dès 2028 les quelque 120 trains quotidiens, dont 110 trains de voyageurs (TER et Intercités) et 7 trains de fret.

Concrètement des équipes en charge de la circulation et de la maintenance seront regroupées dans un même lieu, permettant ainsi plus de réactivité dans les interventions et améliorant la performance et la régularité de la ligne pour les voyageurs.

Ce chantier qui représente un investissement de 162 millions d'euros a d'ores et déjà des répercussions directes sur l'économie locale, en matière d'emploi et d'insertion. Il répond aux nouvelles réglementations énergétiques et environnementales, avec notamment l'installation de panneaux photovoltaïques, un système de récupération de chaleur des locaux techniques, une conception bas carbone...

Commencée en février dernier, la construction du bâtiment devrait être terminée en juin 2025. Les trois années à venir étant dédiées aux équipements techniques (informatique, signalisation, télécommunication, essais et mise en service). ●

## La gare accessible à tous depuis juillet 2023



### Rénovée et modernisée, la gare de Vierzon est désormais accessible aux personnes à mobilité réduite.

Menée pendant deux ans et dotée d'un investissement de près de 17 millions d'euros, cette opération de modernisation et de mise en accessibilité s'inscrivait dans un projet global pour améliorer le confort des usagers et l'attractivité de la gare, depuis le parvis jusqu'au train, en passant par le bâtiment voyageurs et les quais : mise en conformité des quais, du souterrain et des escaliers, rehaussement des quais 1 et 3, réfection de l'enrobé des quais, pose de bandes d'éveil à la vigilance, mise en place de 4 ascenseurs adaptés aux personnes à mobilité réduite...

Ces travaux ont été financés par l'État à 47%, la Région Centre-Val de Loire à 29% et SNCF Gares et Connexions à 24%. ●



### QUESTION À

### Alain Lebranchu

Conseiller communautaire délégué à l'axe ferroviaire  
Membre de l'association Urgence Ligne POLT

### La réalisation de ces travaux est, on l'imagine, une excellente nouvelle pour l'association que vous représentez ?

Oui bien sûr, même si ces travaux auraient dû être réalisés depuis longtemps et auraient pu être réalisés autrement, avec moins d'impact sur le quotidien des usagers, comme le demande le Conseil d'Orientations des Infrastructures. De même que nous espérons une réduction des tarifs des trajets pendant les travaux et avant l'arrivée des nouveaux trains. Nous reconnaissons que de gros investissements sont réalisés sur la ligne POLT pour laquelle nous nous battons, comme nous nous réjouissons des travaux d'accessibilité réalisés en gare et du nouveau poste d'aiguillage informatisé en cours de construction.

Mais nous restons vigilants et ne pouvons nous satisfaire uniquement de cela. Nous souhaitons que la SNCF s'engage sur la livraison des premières rames « Oxygène » dès 2026, et sur la commande de 8 rames supplémentaires pour réaliser les 14 allers-retours ayant déjà existé et surtout nécessaires pour augmenter la fréquentation dans les transports publics et ainsi répondre aux enjeux écologiques, économiques et sociaux actuels. Nous continuons à nous battre pour la création d'une véritable relance du fret ferroviaire sur l'axe POLT, activité indispensable pour contribuer au développement économique des territoires desservis et à la réduction du bilan carbone, ainsi que pour la décision de passer dès 2027 à un trajet Paris-Limoges à 2h40 et gagner 45 minutes pour Paris-Toulouse.

# ÇA BOUGE DANS NOS COMMUNES !

Le territoire bouge ! Ainsi de nombreux commerces, artisans et professions libérales ont ouvert leurs portes ou déménagé dans nos centres-villes et centres-bourgs. (liste non exhaustive)

## BOULANGERIE

### Vierzon

- **Le fournil des cousins**,  
2 rue Jean Jaurès – 02 48 51 30 23

### Saint-Hilaire-de-Court

- **Paradis des délices (distributeur automatique pains et viennoiseries)**,  
Mairie, 3 route de Saint-Georges



## RESTAURATION

### Vierzon

- **La terrasse**, 6 avenue Pierre Sézanne  
07 60 37 41 04
- **Barbak**, 16 rue Gourdon  
07 49 85 99 52

## PRÊT-À-PORTER

### Vierzon

- **La Fée Clochette** (déménagement),  
6 rue Armand Brunet
- **Les P'tits trésors**, 8 place Foch

## LIBRAIRIE

### Vierzon

- **Le Grand Meaulnes**,  
19 avenue de la République  
02 36 55 21 65



## BEAUTÉ

### Vierzon

- **L'Univ'hair d'Aurélie**,  
19 avenue du 14 juillet – 02 48 75 31 62

## SPORT

### Vierzon

- **Fitness by Co**, 27 rue Léo Méridot  
06 63 84 32 09

## TABAC-PRESSE

### Vignoux-sur-Barangeon

- **Ohana**, 15 rue de la République  
02 59 16 19 15



## SERVICES

### Vierzon

- **Stéphane Plaza Immobilier**,  
11 avenue du 14 juillet – 02 48 52 50 39
- **Auto-école Dans le mille**,  
2 rue du Château – 06 62 57 28 86
- **Repair by Kops**,  
27 rue du 11 novembre – 09 87 15 25 20

## MAISON-BAZAR

### Vierzon

- **Marché aux affaires**,  
78 avenue Maréchal de Lattre  
de Tassigny – 02 48 52 14 89
- **Amir le patron**, L'Orée de Sologne

## AUTRES

### Vierzon

- **National Palace**,  
92 rue des établissements Merlin  
02 48 71 20 87 (déménagement)

## Vierzon encore à l'honneur aux Trophées des entreprises du Cher

Elles sont de Vierzon et elles ont brillé lors des derniers Trophées des entreprises du Cher, fin novembre. Félicitations à toutes pour leur sens de l'innovation et leurs performances.

### Calibracrier, la rayonnante

« C'est une PME bientôt centenaire à l'esprit start-up qui s'est beaucoup modernisée », qualifie Alexia Martin, Directrice commerciale & marketing de Calibracrier. L'entreprise vierzonnaise (7,4 M€ de chiffre d'affaires en 2023) que préside Isaac Woerlen a fait de son savoir-faire une spécificité mondialement reconnue : la rectification de haute précision sur barres et tubes cylindriques : « la haute couture de la métallurgie. » Leurs capacités d'exception répondent aux exigences les plus strictes des secteurs de pointe ou d'applications critiques tel que le médical (produit permettant l'intervention sur des anévrysmes du nourrisson), l'aéronautique (pièces d'avion et d'hélicoptère), le nucléaire (crayons dans le cœur des centrales) ou la défense.



Plus encore ! L'entreprise fait de la digitalisation son cheval de bataille. Pour cela, elle a développé un logiciel unique en interne qui trace chaque étape de la production d'une commande avec suivi en temps réel. « Un virage incontournable pour survivre et prospérer dans le monde industriel d'aujourd'hui. » ●

PLUS D'INFOS : [calibracrier.com](http://calibracrier.com)

### École Française Digitale, l'inclusive



Chaque matin, ils arrivent en classe avec la même détermination et les mêmes rituels. À ceci près que la centaine d'élèves de cette école suit ses cours exclusivement en ligne et sur-mesure. Fondée par trois associées, Amélie et Marie Soller et Delphine Ithembela, la start-up n'est pas comme les autres :

« elle s'adresse à des jeunes de la 6<sup>e</sup> à la terminale aux parcours de vie nécessitant un accompagnement et une pédagogie adaptés qui prennent en compte leur profil d'apprentissage », explique Delphine. Parmi eux : francophones vivant à l'étranger loin d'un établissement français, élèves atteints de troubles DYS, TDAH, HPI\*... mais aussi de phobies scolaires, ou encore passionnés de sport ou d'art ayant besoin d'une école qui s'adapte à leur passion. « L'outil leur permet d'être au même niveau que n'importe quel autre élève auprès d'enseignants au profil spécifique. » ●

PLUS D'INFOS : [ecolefrancaisedigitale.fr](http://ecolefrancaisedigitale.fr)

\*Troubles du développement cognitif, du déficit de l'attention, Haut potentiel intellectuel

### Prolink BTP, la bâtisseuse 2.0

Comment favoriser la gestion des entreprises du bâtiment ? Question cruciale pour Rudy Maury, qui pendant 10 ans a « gravi les échelons d'une entreprise familiale faisant face à chacune des difficultés. » C'est donc sur la base de son expérience terrain qu'il a imaginé, avec un associé développeur, un logiciel de solutions de gestion pour répondre aux besoins des entreprises. Un logiciel tout-en-un, disponible sur PC et mobile qui permet de suivre les chantiers par étape selon différents modules : devis, bon de commande, factures, gestion des retards, jusqu'à la badgeuse « pour que les compagnons enregistrent leurs



heures en temps réel et faire un rapport détaillé des interventions. » Inédite pour le secteur, l'application est en phase de commercialisation. ●

PLUS D'INFOS : [prolinkbtp.com](http://prolinkbtp.com)

### Cœur Net, la biométrie

Plus sécurisant et plus ergonomique qu'une rétine ou qu'une empreinte digitale, les battements de votre cœur. C'est l'idée de deux associés dont le brevetage est à l'étude à l'INPI. De quoi s'agit-il ? « D'un nouveau mode d'authentification biométrique qui permet d'être reconnu en continu grâce à son empreinte cardiaque via un capteur placé dans un bracelet, une bague, des écouteurs... tout ce que l'on peut porter sur soi », explique Benjamin Vignau, ingénieur et doctorant INSA (Bourges) en Sécurité des données et des systèmes. Une solution



qui vise à remplacer badges, mots de passe ou lecteurs biométriques et dont la technologie intéresse déjà notamment SERIS, entreprise leader française pour les agents de sécurité. « Une levée de fonds de 1 M€ est attendue pour développer des programmes de recherche avec des aéroports ou encore des ministères. » ●

PLUS D'INFOS : [coeur-net.fr](http://coeur-net.fr)

## Le spot

pop up store d'entrepreneurs

Opportunité pour les entrepreneurs de tester leur activité en situation réelle, cette boutique éphémère vient d'ouvrir ses portes en plein cœur de ville de Vierzon.

Elle accueille depuis début novembre pour 2 mois ces 3 entrepreneuses :

- **LA BOITE À SOUVENIRS** (Marjorie) :  
photographe professionnelle spécialiste grossesse nouveau-né et famille,
- **INOXYDABLE DE MILIE** (Aurélie) :  
créatrice-revendeuse de bijoux en acier inoxydable,
- **TSARA VANILLE** (Armandine) :  
vente d'épices, de vanille et de produits artisanaux de Madagascar.

Accompagnés avec des formations, du coaching et du mentorat par la BGE et SOLENAngels et soutenus par BPI France et la Communauté de communes, cette boutique partagée va leur permettre de bénéficier d'une meilleure visibilité et d'une émulation, synonyme de réussite.

Implantée au 8 avenue de la République à Vierzon, la boutique sera ensuite mise en location éphémère (1 mois minimum) avec une sélection des activités. ●

### RENSEIGNEMENTS :

Comptoircommerceartisanat@cc-vierzon.fr ou 02 48 51 47 16

# Bientôt au Parc Technologique de Sologne



## Jacobi

La société Jacobi Carbons France est spécialisée dans les solutions de filtration et purification utilisant du charbon actif produit à partir de noix de coco, bois ou base minérale. Elle est établie sur le même site de la Zone industrielle des Forges depuis bientôt 70 ans (anciennement PICA ou « la Pica » comme beaucoup de Vierzonnais l'appellent).



Depuis la reprise de l'entreprise PICA en 2011, les effectifs du site ont progressivement augmenté, passant de 49 à 80 salariés actuellement. Cette dynamique a accompagné la diversification des activités, notamment celle des unités mobiles de filtration à destination des industriels.

En effet, le charbon actif est un matériau dépolluant, qui, une fois saturé, présente l'avantage de pouvoir être réutilisé.

Forte de son succès auprès de nombreux industriels régionaux et nationaux qui utilisent ses solutions, l'entreprise souhaite créer une nouvelle unité de production de charbons actifs pour répondre aux besoins, gagner en autonomie et réduire son impact environnemental, puisqu'à l'heure actuelle, l'étape de réactivation du charbon actif est soit sous-traitée hors du territoire national soit non réalisée faute de solution industrielle disponible.

Le site existant tournant déjà à plein régime, Jacobi souhaite ainsi créer sa nouvelle entité sur le Parc Technologique de Sologne à Vierzon, afin de pouvoir bénéficier de synergies entre les deux sites et s'appuyer sur le tissu de partenaires locaux avec lesquels l'entreprise travaille déjà de façon régulière.

La nouvelle usine – dont l'ouverture est attendue pour la fin 2026 – devrait permettre la création de 30 à 40 postes sur les 2 à 4 ans à venir.

Les deux sites de Jacobi à Vierzon constitueront ainsi l'unique solution française complète de production de charbon actif et de services associés à destination de tous les acteurs publics ou privés évoluant dans les activités essentielles du pays telles que le traitement de l'eau potable, la production alimentaire ou pharmaceutique et la protection de l'environnement. ●

## Virtuo



La mise en œuvre de ce projet économique structurant pour le territoire est aujourd'hui malheureusement freinée par des recours administratifs.

Pourtant, les conclusions du commissaire-enquêteur publiés en date du 13 mai 2023 sont favorables et VIRTUO a obtenu l'ensemble des autorisations administratives nécessaires : le permis de construire a été délivré le 12 juillet 2023 et l'arrêté préfectoral d'autorisation environnementale le 25 août 2023.

Néanmoins, cette situation n'entache en rien la détermination de la Communauté de communes et de VIRTUO à concrétiser ce projet en 2025 qui rappelons-le devrait générer la création de 300 nouveaux emplois ! ●

Ils viennent de s'installer...

## Action & Formation : accompagner vers la certification AFNOR



Adaptabilité des locaux et mutualisation de services : Marc Albietz avait déjà été emballé par la Pépinière pour y installer sa 1<sup>ère</sup> structure EMA Conseil, il y a 2 ans. Avec le rachat d'Action-Formation, il a choisi d'y domicilier sa nouvelle entreprise de conseil Action & Formation : « un confort pour travailler et organiser réunions et entretiens que l'on ne pourrait se payer seul. » Ancien agent général d'assurance chez Allianz, Marc Albietz accompagne désormais la grande distribution sur la Certification AFNOR « Engagement de service » et sur l'amélioration

continue partout en France. « Nous menons pour eux des enquêtes de satisfaction, depuis le parking jusqu'à la sortie des caisses, en ligne sur les réseaux sociaux, et des visites mystères » : sont ainsi passés au crible incognito comportement du personnel, propreté des rayons, prix, concepts du magasin... L'enjeu de ces audits blancs ? La satisfaction client.

Au-delà de la grande distribution, Action & Formation accompagne aussi les entreprises sur la RSE (Responsabilité sociétale) et l'hygiène-sécurité dans le cadre d'une démarche qualité. ●

### PLUS D'INFOS

→ [actionformation.net](http://actionformation.net)

## Fermundi : le sport de haut niveau au service de la performance commerciale



« Faire en sorte que les commerciaux deviennent des athlètes de la relation. » Après 28 ans passés dans diverses directions commerciales du groupe Danone et à la tête de la direction nationale des ventes de Coca Cola France, Philippe Reboul sait de quoi il parle. « Vendeurs, négociateurs, directeurs sont comme un sportif de haut niveau, soumis à de forts résultats, à la concurrence... Et pour réussir, ils doivent mobiliser des ressources physique, mentale et psychologique. » Ainsi, Philippe Reboul a créé une société de formation et de coaching pour développer les performances

commerciales de grands groupes. Après l'expérience positive de son épouse, il s'est installé à son tour à l'Hôtel d'entreprises « où des gens se mettent en quatre pour satisfaire nos besoins. » Son approche ? Utiliser le sport de haut niveau comme matériau pédagogique pour stimuler et préparer le mental des forces de vente. Pour cela il organise des stages dans des hauts lieux : Maison du Handball à Créteil, Insep à Paris, stade Vélodrome à Marseille. « Des lieux à fortes vibrations où l'on ressent l'exigence du haut niveau. Car on ne fait rien de fort sans exigence élevée. » ●

### PLUS D'INFOS

→ [linkedin.com/company/fermundi](https://www.linkedin.com/company/fermundi)

QUEL TALENT !

Caroline Planque  
et Jérôme Patoux



Sors ta science !



Quand ils quittent les États-Unis pour la France, c'est par le tout dernier vol de Chicago : « ils fermaient les frontières, c'était au moment du Covid », racontent Caroline Planque et Jérôme Patoux. Derrière eux, une vie de 20 ans aux US entre le Texas, Seattle et Chicago. Du photojournalisme en freelance pour Caroline, pour des magazines français comme France-Amérique ou L'Alliance Française et « un travail sur la peine de mort au Texas », se souvient-elle, « exposé à Genève dans le cadre du Congrès mondial contre la peine de mort en 2010 et sur les grilles des Buttes-Chaumont en 2011 pour les 30 ans de l'abolition de la peine de mort. »

Des projets de recherche à l'Université de Washington à Seattle et de l'enseignement pour Jérôme, docteur en météorologie : « de la formation auprès des professeurs en Sciences de la Terre sur la météo et le climat, puis auprès des scolaires du primaire au lycée », explique l'ingénieur. « De la pédagogie active à travers des manipulations, des expériences, de la logique... façon Montessori pour amener les élèves à se poser des questions, tester des hypothèses... » Sans oublier, plus tard, quelques années à former d'autres enseignants au Musée des Sciences et de l'Industrie de Chicago.

Alors de retour en France, à Vignoux-sur-Barangeon où ils vivent dans une maison de famille, pas question de perdre toute cette riche expérience ! C'était sans compter sur le flair d'Éric Larchevêque qui leur donne carte blanche pour monter une structure à Vierzon, Le NEST (Nouvel Espace des Sciences et Technologies). Un petit côté Jamy qui s'est forgé aujourd'hui son succès : « c'est toujours complet ! » ●

**PLUS D'INFOS**  
→ [nest.science](http://nest.science)

À LA (RE-)DÉCOUVERTE DE

## Saint-Hilaire-de-Court

Situé aux portes de Vierzon, ce charmant bourg rural propose aux quelque 600 Saint-Courtines et Saint-Courtins de bénéficier, dans un cadre paisible et bucolique bordé par l'Arnon, de tous les avantages de la ville à la campagne.

Visite guidée.



### Le sport sur un plateau

Implanté au stade municipal face à la Mairie, le city stade permet de pratiquer une activité physique en toute sécurité. Véritable espace de vie, il favorise les liens sociaux et fait la joie des enfants de l'école située à deux pas, mais aussi des adolescents et des associations qui peuvent s'y retrouver pour partager une partie de football, de basket ou de badminton.



### La Chaponnière pour repenser le monde



**PLUS D'INFOS :**  
→ [ecopolelachaponniere.com](http://ecopolelachaponniere.com)

L'ancienne meunerie a repris vie avec l'Écopôle alimentaire depuis que C2S Service y développe et met en œuvre des initiatives et des activités en faveur de l'insertion sociale et professionnelle autour d'un projet citoyen et participatif, écologique et solidaire. L'activité maraîchage, qui y a vu le jour voilà 4 ans, ne cesse de se développer dans une démarche respectueuse de l'environnement. Ici le bio a toute sa place (marché sur place tous les vendredis).

### France Fermeture mise sur l'innovation

Implantée au bord des rives du Cher depuis 1945, France Fermetures a toujours été fidèle à ses racines et n'a cessé de diversifier son activité. Elle couvre aujourd'hui de nombreux produits de fermeture sur-mesure pour le bâtiment destinés aux professionnels. Avec 4 sites de production en France dont Saint-Hilaire-de-Court et Massay, elle est devenue l'un des leaders français dans son secteur.



**PLUS D'INFOS :**  
→ [france-fermetures.fr](http://france-fermetures.fr)

### Centre communal, de la culture et des loisirs mais pas que



**PLUS D'INFOS :**  
→ [saint-hilaire-de-court.fr](http://saint-hilaire-de-court.fr)

Il est conçu pour accueillir des manifestations de toutes natures, qu'elles soient d'ordre culturelles, familiales ou sportives organisées par le comité des fêtes, le Foyer rural et les autres associations du village. Espace multifonction, il abrite également deux commerces (un salon de coiffure et un institut de beauté) ainsi que le restaurant scolaire. ●

**LOCATION EN MAIRIE**  
→ 02 48 75 10 54

## ÉVÉNEMENT

### Préparez-vous à vivre la magie de Noël à Vierzon !

Véritable rendez-vous pour les vierzonnais, habitants du territoire et d'autres horizons, Vierzon fête Noël prend place du vendredi 13 au dimanche 29 décembre 2024 sur l'esplanade La Française. Durant deux semaines, ces festivités animeront le cœur de ville.

#### Des attractions pour toute la famille

Suite au succès de l'événement l'an dernier, le public pourra y retrouver la patinoire de 300 m<sup>2</sup>, le carrousel et les chaises volantes qui s'installeront ainsi sur l'Esplanade pour le plus grand plaisir des enfants comme des plus grands ! L'accès à ces attractions sera gratuit pour permettre à tous d'en profiter.

#### Délices gourmands et festifs

Des chalets offriront la possibilité aux visiteurs de déguster crêpes, gaufres, confiseries et boissons diverses, chocolat et vin chauds... Un foodtruck proposera également croque-monsieur, bretzels garnis et sandwiches raclette pour se restaurer sur place. Tout sera réuni pour satisfaire les envies gourmandes de chacun. Un chalet de vente de cosmétiques au miel permettra également de découvrir l'apithérapie et faire ses achats de Noël.

#### Des animations et rencontres magiques

Rendez-vous très attendu chaque année, le Père Noël viendra à la rencontre des plus jeunes le mercredi 17 décembre. Les samedis 21 et 28 décembre, des spectacles de déambulations féériques animeront l'Esplanade. Ces performances magiques transporteront petits et grands dans un univers merveilleux. Et pour les amateurs



**RETROUVEZ L'ENSEMBLE DU PROGRAMME DE CET ÉVÉNEMENT SUR LE SITE DE LA VILLE**  
[www.ville-vierzon.fr](http://www.ville-vierzon.fr)

de patinage, une nocturne avec ambiance DJ sur la patinoire est prévue le vendredi 27 décembre.

Cette année encore, Vierzon fête Noël sera l'occasion de se retrouver en famille ou entre amis pour partager des moments de convivialité et profiter pleinement des fêtes de fin d'année. ●

Communauté de communes Vierzon-Sologne-Berry - 2 rue Blanche Baron - 18100 VIERZON  
Tél. 02 48 71 35 78 / Mail : [contact@cc-vierzon.fr](mailto:contact@cc-vierzon.fr) • Rendez-vous sur [www.cc-vierzon.fr](http://www.cc-vierzon.fr)

Retrouvez toutes les informations sur la page facebook « Communauté de Communes Vierzon Sologne Berry ».

